

## Der Magistrat

### Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0926/2007**  
 Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
 Datum: 17.04.2007

Amt: Vermessungsamt  
 Aktenzeichen/Telefon: 62 Sk/Schr, Tel.: 1200  
 Verfasser/-in: Herr Skib

Revisionsamt	Ja/Nein	Submissionsstelle	Ja/Nein	Kämmerei	Ja/Nein
nein		nein		nein	
Rechtsamt	Ja/Nein			Gi. Stadtrecht	Ja/Nein
nein				nein	

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Entscheidung
Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Rechtsausschuss	30.04.2007	Entscheidung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

#### Betreff:

#### Benennung von Straßen

#### - Antrag des Magistrats vom:

#### Antrag:

1. „Die im beigefügten Planauszug mit Nr. 1 und Nr. 4 gekennzeichneten Straßenabschnitte werden umbenannt in

**Ludwig-Schneider-Weg (Nr. 1)**  
**Joseph-Kreuter-Weg (Nr. 4)**

2. Die zur Erschließung des Baugebietes im Bereich des Bebauungsplanes "Auf der Hardt" entstehenden neuen Straßen werden entsprechend der Nummerierung im beigefügten Planauszug wie folgt benannt:

**Maria-Birnbaum-Weg (Nr. 2)**  
**Minna-Naumann-Weg (Nr. 3)"**

## **Begründung:**

zu 1.:

Bisher war das Betriebsgelände der Firma Ludwig Schneider der Heuchelheimer Straße zugeordnet, obwohl der Straßenverlauf "Heuchelheimer Straße" unterbrochen war, da ein Stück der L 3047 in diesem Abschnitt über das Gebiet der Gemeinde Heuchelheim führt. Die Gemeinde Heuchelheim hat diese Straße mit Rodheimer Straße benannt. Durch die Realisierung des Vorhabens "Wohnen im Alten Steinbruch" wird es erforderlich die neu entstehenden Straßen zu benennen. In diesem Zusammenhang sollten auch die Verhältnisse der Heuchelheimer Straße bereinigt werden. In diesem Abschnitt liegen vier Gebäude, die durch diese Maßnahme eine neue Anschrift erhalten werden. Für eine leichtere Orientierung ist eine Aufteilung der Erschließungsstraßen innerhalb des neuen Baugebietes ebenfalls sinnvoll.

Die aufgeführten Vorschläge sind in der 1. Sitzung des Beirates zur Unterbreitung von Vorschlägen für die Benennung von Straßen und Plätzen einstimmig beschlossen worden. Der Vorschlag "Ludwig-Schneider-Weg" resultiert aus dem Wunsch des Investors, der mit dieser Maßnahme an den langjährigen Sitz der alteingesessenen Gießener Firma erinnern möchte. Im Beirat wurde kein Grund gesehen, der es erfordern würde, dem Wunsch zu widersprechen. Vom Thema her dazu passend hat sich der Beirat für den Vorschlag Joseph-Kreuter-Weg (Begründer der Fa. Stempel Kreuter) für den zweiten Abschnitt der heutigen Heuchelheimer Straße entschieden. Die alten Gewannbezeichnungen in diesem Bereich (Auf der Hardt ...) sind nicht besonders geeignet, da diese bereits für den Bereich des Ev. Krankenhauses verwendet werden. Nach Auffassung des Benennungsbeirates sollten mit Joseph-Kreuter, Minna-Naumann und Maria Birnbaum weitere bedeutende Persönlichkeiten aus dem Bereich der Stadt Gießen geehrt werden.

Die Biographien zu den Personen sind als Anlage 2 beigelegt.

Um Zustimmung wird gebeten.

---

**R a u s c h (Stadtrat)**

## **Anlagen:**

- Planauszug
- Biographien

Beschluss des Magistrats

vom

TOP

- beschlossen
- ergänzt/geändert beschlossen
- abgelehnt
- zur Kenntnis genommen
- zurückgestellt/-gezogen

Beglaubigt:

---

Unterschrift

Beschluss

vom

TOP

- beschlossen
- ergänzt/geändert beschlossen
- abgelehnt
- zur Kenntnis genommen
- zurückgestellt/-gezogen
- außerdem beschlossen  
(siehe Anlage)

Beglaubigt:

---

Unterschrift